

佐々木重人 学長 式辞



創立者である相馬永胤、田尻稲次郎、目賀田種太郎、駒井重格は、明治初期にアメリカ東部の大学・大学院で法律学や経済学を学んだ留学生でした。彼らは身につけた専門知識を次代の人材育成に生かすことをめざし、1880(明

ライバルは自分 一心に努力を

新入生の皆さん、専修大学へようこそ。新型コロナウイルス感染症という大きな困難に立ち向かいながら本学に入学されたことに対し、心よりお慶び申し上げます。

活か制限されるなか、オンライン授業を含む教育プログラムにご理解とご協力をいただきました。改めて歓迎と感謝の気持ちを伝えたいです。

皆さんには、専修大学のユニバーシティ・イデデンテイティーについて知っていた

に努力してほしいと思います。本学は、皆さんの志の実現のため、全力でサポートいたします。

本学はコロナ対策に取り組む過程で、大学での学びや今後の社会との関わりについてさまざまなシグナルを感じ取

ってきた。第一は、オンライン授業の潜在的可能性です。今後、対面とオンラインとのベストミックスを志向しながら、より魅力的な教育活動を実現していきます。

第二は、次の社会を見据えた人材育成です。専門分野を問わずデータサイエンス教育の必要性を強く認識し、カリキュラム上でも「見える化」を図っています。

第三に、コロナ禍は、持続可能な世界の構成員に求められる行動について真剣に考えることを私たちに促しています。本学は社会知性の開発の一環として、SDGsへの取り組みを強化しています。

日高義博 理事長 祝辞



将来に羽ばたく土台を作ろう

本日、晴れて大学・大学院・法科大学院に入学された皆さん、おめでとうございませ

す。コロナ禍の大変厳しい状況のなかで勉学し、難関を突破してここにいらっしゃる皆さんを歓迎するとともに、これから一段と努力し、卒業後

は立派な専修人として21世紀のビジョンである「社会知性の開発」にまい進されることを期待しています。

大学はどこに入ったかではなく、大学で何を学んだかが重要です。自分が何をすべきかが明確になれば、道は開かれま

か」という状況にありました。実定法も整備されていないなかで法学教育を始めたわけですが、それは極めて困難なことだと思えます。それでもなお創立者たちが厳し

い道を選んだのは、日本の近代化のために人材を育成しなければならぬという思いが、創立者たちの思いは数倍になって実現されるものと思えます。ここで偏差値は役に立ちません。

偏差値の呪縛を解き放ち、自身の心の中にある価値観と生き方を指針として頑張ってください。

入学おめでとう

本学の4人の創立者たちは明治維新の動乱のなかを生き抜き、約8年間アメリカに留学して日本に帰国しました。

その頃の日本は「いかに近代化すべきか」、私の専門分野である法律について言えば「いかに近代法を導入すべき

か」という状況にありました。実定法も整備されていないなかで法学教育を始めたわけですが、それは極めて困難なことだと思えます。それでもなお創立者たちが厳し

い道を選んだのは、日本の近代化のために人材を育成しなければならぬという思いが、創立者たちの思いは数倍になって実現されるものと思えます。ここで偏差値は役に立ちません。

偏差値の呪縛を解き放ち、自身の心の中にある価値観と生き方を指針として頑張ってください。

新専任教員紹介

4月1日付で新たに20人が専任教員となった。氏名、職名、主な担当科目は次の通り。

◆経済学部

板井広明准教授
「社会思想」

都合により
写真は掲載
致しません

◆経営学部

根本宮美子教授
「経営入門」

都合により
写真は掲載
致しません

◆商学部

増田明子教授
「商品開発」

都合により
写真は掲載
致しません

◆文学部

鬼嶋淳教授
「日本近現代史」

都合により
写真は掲載
致しません

◆法学部

芦野訓和教授
「民法」

都合により
写真は掲載
致しません

田澤元章教授
「会社法」

都合により
写真は掲載
致しません

◆国際コミュニケーション学部

山下直教授
「日本語学入門」

都合により
写真は掲載
致しません

◆人間科学部

塚本匡講師
「障害者・障害児心理学」

都合により
写真は掲載
致しません

◆法科大学院

河崎祐子教授
「倒産法」

都合により
写真は掲載
致しません

12氏に名誉教授称号記



松原文枝特任教授
「放送学」

都合により
写真は掲載
致しません

白鳥克弥助教
「日本文学」

都合により
写真は掲載
致しません

菊地翔太講師
「英語学(英語史)」

都合により
写真は掲載
致しません

渡邊真理子准教授
「アメリカ文学の世界」

都合により
写真は掲載
致しません

石川健太助教
「基礎心理学入門」

都合により
写真は掲載
致しません

塚本匡講師
「障害者・障害児心理学」

都合により
写真は掲載
致しません

小杉尚子准教授
「データベース」

都合により
写真は掲載
致しません

山下直教授
「日本語学入門」

都合により
写真は掲載
致しません

河崎祐子教授
「倒産法」

都合により
写真は掲載
致しません

河崎祐子教授
「倒産法」

都合により
写真は掲載
致しません

ジミンギョン講師
「言語文化(ロシア語圏)」

都合により
写真は掲載
致しません

山下直教授
「日本語学入門」

都合により
写真は掲載
致しません

専修大学名誉教授称号記授与式が4月1日、生田キャンパスで行われた。佐々木重人学長、日高義博理事長らが列席。左記の12人に名誉教授称号記が授与された。

内山哲朗元経済学部教授、作間逸雄元経済学部教授、村上俊介元経済学部教授、笠原伸一郎元経営学部教授、川崎誠元経営学部教授、上田和勇元商学部教授、高原隆明元商学部教授、大谷正文元学部教授、坂野明子元文学部教授、樋口映美元文学部教授、松下知紀元文学部教授、寺尾格元国際コミュニケーション学部教授